

Join the race to

2030

Apoyando a los promotores en su lucha por derrotar a la meningitis

La Asamblea Mundial de la Salud y la meningitis

Un resumen para los promotores



¿Qué es la Asamblea Mundial de la Salud?

La Asamblea Mundial de la Salud es el «órgano decisorio principal» de la Organización Mundial de la Salud (OMS). Todos los Estados Miembros (países) de la OMS pueden asistir para debatir y acordar las prioridades y políticas sanitarias mundiales.



¿Cada cuánto se celebra y dónde?

La Asamblea Mundial de la Salud es una reunión anual. Habitualmente se celebra en mayo, en el Palacio de las Naciones en Ginebra, Suiza.



¿Qué ocurre en las reuniones?

La Asamblea Mundial de la Salud dura varios días. Mediante una serie de decisiones y resoluciones, los Estados Miembros utilizan estas jornadas para ponerse de acuerdo sobre las prioridades sanitarias mundiales. Asimismo, ponen en común las novedades sobre los principales temas que se incluyen en el programa. Se trata de una oportunidad señalada para que se aborden temas sanitarios de calado mundial en un escenario internacional. La Asamblea Mundial de la Salud también es el lugar donde la OMS toma decisiones administrativas, como elegir los puestos de liderazgo y acordar el presupuesto de la organización.



¿Por qué es importante la Asamblea Mundial de la Salud para la meningitis?

La Asamblea Mundial de la Salud desempeña una función importante en la carrera para derrotar a la meningitis, porque en ella se dan cita líderes del ámbito sanitario provenientes de todos los rincones del planeta para dar cuenta de los avances, compartir novedades e impulsar iniciativas.

En 2020, todos los Estados Miembros (países) aprobaron la Hoja de ruta mundial para derrotar a la meningitis para 2030. Es un ambicioso plan a 10 años vista para reducir la incidencia y la mortalidad, frenar epidemias y mejorar la vida de las personas afectadas por la enfermedad.

La Asamblea Mundial de la Salud proporciona una oportunidad anual para que los países comuniquen sus avances, afronten retos juntos y encuentren maneras de colaborar en varios temas de salud. Por ejemplo, la reunión de 2025 incluyó una comunicación específica sobre los avances en relación con la hoja de ruta (punto 13.4 de la décima reunión de la Comisión A).

Al llegar al ecuador de la aplicación de la hoja de ruta, este tipo de control es indispensable. Ayuda a tomar impulso y garantizar que el mundo mantenga el rumbo para derrotar a la meningitis.



¿Quién asiste?

Todos los Estados Miembros de la OMS pueden enviar representantes a la reunión. A menudo, las delegaciones de los países asistentes están encabezadas por sus respectivos ministros de sanidad, asistidos por funcionarios.

Otras entidades no estatales pueden asistir a la asamblea mediante invitación o si tienen alguna «relación oficial» con la OMS. Entre estas entidades no estatales podemos encontrar organizaciones del tercer sector, consejos y federaciones internacionales. Los representantes de estas organizaciones pueden participar en los debates y las actividades paralelas, pero no pueden votar.

La OMS publica una lista de asistentes, que se puede consultar en línea. Esta información puede ser útil en tu trabajo de incidencia, por ejemplo, para identificar quién representaba a tu país cuando se aprobó la Hoja de ruta mundial para derrotar a la meningitis para 2030 en la Asamblea Mundial de la Salud de 2020.



¿Qué es el Consejo Ejecutivo?

En términos básicos, el Consejo Ejecutivo desempeña un papel de apoyo a la Asamblea Mundial de la Salud. Es responsable de preparar las reuniones y de estudiar cómo se pueden aplicar las decisiones que toman los Estados Miembros.

El Consejo Ejecutivo está integrado por 34 miembros, que se eligen para un mandato de tres años. Todos los miembros proceden de diferentes países, con representación de cada región de la OMS. Averigua quién forma parte del consejo actualmente.

En febrero de 2025, el Consejo Ejecutivo debatió un informe sobre el progreso en la aplicación de la Hoja de ruta mundial y se puso al corriente de los esfuerzos realizados por los Estados Miembros y las regiones. Consulta nuestro blog si deseas más información.



¿Qué es una resolución?

Una resolución es «una expresión formal de voluntad». La Hoja de ruta mundial para derrotar a la meningitis para 2030 (resolución WHA73.9) se aprobó en la Asamblea Mundial de la Salud de noviembre de 2020.

Al apoyar la hoja de ruta, los 194 Estados Miembros se comprometieron a perseguir sus objetivos y a hacer de la meningitis una prioridad política.

Las resoluciones de la Asamblea Mundial de la Salud normalmente no son legalmente vinculantes, pero ponen de manifiesto prioridades y compromisos mundiales. La aplicación propiamente dicha de la hoja de ruta mundial, por ejemplo, se deja al criterio de cada Estado Miembro.

#DefeatMeningitis
meningitis.org


Meningitis
Research
Foundation



Notas: Este documento ha sido creado por la Meningitis Research Foundation y expone nuestro conocimiento actual. Esta guía está pensada para los miembros de la Confederación de organizaciones contra la meningitis (CoMO, por sus siglas en inglés) y otras organizaciones de la sociedad civil con el fin de apoyar a los activistas de todo el mundo en su compromiso y defensa de la visión de la Hoja de ruta mundial de la OMS para derrotar a la meningitis para 2030.